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В Харовском районе оста-В Харовском районе оста-
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Услуга «Мобильный банк» Услуга «Мобильный банк» 
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банковских карт    банковских карт    
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Высшие шахматные Высшие шахматные 
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в Чушевицы             в Чушевицы             
                                              Стр. 6                                              Стр. 6

Посевная-2015

Подписка-2015

По словам главного агронома хозяй-
ства Надежды Невежиной, посевная 
площадь в хозяйстве составляет 1030 
гектаров, из них 160 – льна, остальное 
– под зерновыми. 

 На вспашке заняты Сергей Тонковс-

С выходом в поле!
6 мая в СПК колхоз «Н-Кулое» начались весенне-полевые работы.  В 
поле около деревни Ворошилово Александр Макаровский и  Вален-
тин Шутов  сеяли лен в первую смену, во вторую – Сергей Некра-
сов и Юрий Боровиков. Каждый рабочий день водитель УАЗа Сер-
гей Шутов вместе со специалистами тоже в поле.

Механизаторы колхоза «Н-Кулое»: Александр Валентинович Макаровский, Валентин Александрович Шутов 
и Сергей Валентинович Шутов

кий и Михаил Пинаевский, удобрения 
вносит Николай Астафьев, семена и 
удобрения подвозят Николай Шутов и 
Юрий Тонковский. 
Первый день полевых работ надолго 

запомнится кулоянам: у деревни Воро-

шилово загорелась сухая трава. Меха-
низаторы, два Сергея Александровича, 
Тонковский и Шутов, без промедления 
выехали к месту происшествия и опа-
хали горящий участок. За что получили 
благодарность от всех жителей деревни 
и администрации сельского поселения.
Поздравляем кулоян с выходом в 

поле! Пусть нынешняя посевная будет 
успешной и плодотворной!

Нина ЮРЕНСКАЯ, фото автора

1 мес. 3 мес. 6 мес.
«ВВ» с доставкой на дом
в абонентский ящик

«ВВ» с получением в редакции 
«ВВ» + «КС»

«ВВ» «На рабочем месте»
«ВВ» + «КС»

99=52
94=28

47=50
72=50

-
-

298=56
282=84

142=50
217=50

-
-

597=12
565=68

285=00
435=00

385=00
535=00

Используйте возможность выписать «ВВ» по более низкой  цене. 
Подписку вам оформят во всех отделениях связи и в редакции.

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ! ГАЗЕТ МНОГО – РАЙОННАЯ ТОЛЬКО ОДНА!

Уважаемые земляки, подпис-
чики и читатели «Верховажско-
го вестника»!
С 14 по 24 мая «Почта России» 

объявляет Декаду подписки на 
II полугодие 2015 года.
В это время на 10% снижа-

ется стоимость доставки и на 
5% каталожная цена «Верхова-
жского вестника» (см. таблицу): 

Что? Где? Когда?

1000 сосен
8 мая парк «Юбилейный» пополнил-
ся новыми «жителями».
Всероссийский день посадки леса, 16 

мая, посвящён в этом году 70-летне-
му юбилею Победы в Великой Отече-
ственной войне. Сотрудники Верхова-
жского территориального отдела – госу-
дарственного лесничества, работники 
районной и сельской администраций, 
библиотеки высадили в парке около 
1000 саженцев сосны, привезенных из 
питомника Верховажского лесхоза. 

«Посадка деревьев в парке стала 
доброй традицией, – рассказывает 
специалист лесничества Е. Василье-
ва. – Мы следим за тем, как приживают-
ся саженцы, и проводим за ними агро-
технический уход».

Эстафета памяти
8 мая в Верховажье состоялась тра-
диционная легкоатлетическая эста-
фета, посвященная нашему земляку, 
Герою Советского Союза Н.Е. Пету-
хову. 
На старт вышли более ста человек: 

участники массового забега, и 15 орга-
низованных команд. Четыре сборные 
от школ района, команды РОВД, РЭС, 
средней школы, Молодежного парла-
мента, администрации района, управ-
ления образования, две команды поли-
технического колледжа, ансамбль 
«Вагане», Морозовское сельское посе-
ление, ДЮСШ пробежали в этот день 
по центральным улицам села. 
Первое место среди женщин у коман-

ды школы, второе – у Морозова, тре-
тье – у Молодежного парламента. У 
мужчин на пьедестал почета подня-
лись коллективы колледжа, РОВД и 
ансамбль «Вагане». Среди школьных 
команд сильнейшими стали ребята из 
Верховажья, «серебро» - у морозовцев, 
«бронза» - у кулоян.

... граждан в Верховажском муни-
ципальном районе проведет заме-
ститель Губернатора области, полно-
мочный представитель Губернатора и 
Правительства области в ЗСО Вадим 
Юрьевич Хохлов.
Прием состоится 14 мая 2015 года 

с 11.00 до 12.30 по адресу: село Вер-
ховажье, улица Октябрьская, дом 8.
Предварительная запись по теле-

фону 2-16-38. 

Обратите внимание

Личный прием... 
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- Игорь Витальевич, сам 
Вы не местный. Но благода-
ря Вашей новации в органи-
зации вывоза ТБО Вас доста-
точно хорошо знают в Шело-
тах, Чушевицах, Верховье, а 
в последнее время и в Моро-
зове. Пару слов о Вашей биог-
рафии.

 - Скажу, что практически пос-
тоянно я живу в Шелотах с 1995 
года, почти половину своей 
сознательной жизни. Поэтому 
здешние места стали для меня 
по-настоящему родными и, соот-
ветственно, здешние пробле-
мы стали и моими тоже. Впер-
вые сюда я попал случайно, но 
настолько мне тут понравилось, 
что при первой же возможности 
купил дом в деревне Петраков-
ской. В общем, чужим себя я на 
верховажской земле не чувст-
вую.

 - С чем было связано Ваше 
решение заняться отходами?

- Я охотник, часто бываю в лесу 
и вижу то безобразие, которое 
там творится. Простите меня, 
но уже перед зверями неудоб-
но. Следы лесных обитателей 
может обнаружить только спе-
циалист в этой области, а вот 
жизнедеятельность челове-
ка видна невооруженным гла-
зом. И настолько это выглядит 
неприглядно, что мне захоте-
лось попробовать исправить 
ситуацию.

 - Хотеть – не значит уметь?
- Поверьте, у меня достаточ-

ный опыт обращения с отхо-
дами. Уже в 2011 году у меня 
было заключено 50 договоров 
на вывоз мусора у нас в районе. 
По графику проводился подвор-
ный объезд. Более того, я спе-
циально ездил в Питер, чтобы 
ознакомиться с действующей 
там схемой утилизации. И при 
сравнении с другими считаю ее 
наиболее приемлемой. Там эту 
услугу власти передали в част-
ные руки, и дело пошло. Уже 
более пяти лет, как начала дейст-
вовать схема раздельного сбора 
мусора. Не сразу, но люди при-
выкли и постепенно перестали 
путать одно с другим. А центра-
лизация сбора необходима еще 
и потому, что с 1 июня нынеш-
него года будет окончательно 
запрещен самовывоз отходов 
уже на законодательном уровне.

 - «Экотех» расшифровы-
вается, как «Экологические 
технологии». То есть, назва-
ние своей фирме вы давали 
с дальним прицелом? В смы-
сле организации в перспекти-
ве раздельного сбора и пере-
работки отходов?

 - Давайте пока не будем 
касаться этой темы, хотя, конеч-
но, за этим будущее. Сейчас бы 
справиться с имеющимися про-
блемами. 

 - Начинали Вы с Шелот, а 
сейчас в Вашей «сфере вли-
яния» также Чушевицы и Вер-
ховье. Вам стало «тесно» в 
одном поселении?

 - Мою идею о расширении биз-
неса поддержали и в районной 
администрации. Ведь помимо 
Шелотского, проблемы с избав-
лением от отходов существова-
ли и в других сельских террито-
риях.

 - Насколько мне известно, 
процесс идет очень сложно. 
В чем причина?

- Причин несколько. Есть кате-
гория людей, которые не ходят на 
собрания, не читают газет, вооб-
ще не участвуют в обществен-
ной жизни, замкнувшись в своем 
узком мирке. Для них нововве-
дения стали совершеннейшей 
неожиданностью. А между тем, 
помимо объявлений в районной 
газете, я неоднократно выступал 
с разъяснением своей систе-
мы организации сбора и выво-
за мусора во всех поселениях. 
И перед самой разной аудито-
рией, от местных депутатов до 
ветеранов. И в большинстве слу-
чаев удавалось находить взаи-
мопонимание. 
Кроме того, существует стан-

дартная отговорка: «У меня 
отходов нет». Так вот, по моим 
наблюдениям, кто громче всех 
об этом кричит, как раз больше 
всех и мусорит в запрещенных 
местах. Есть просто равнодуш-
ные ко всему. Есть еще катего-
рия сомневающихся. Они пред-
почитают сначала подождать, 
посмотреть, что из всего этого 
выйдет, а пока платить отказыва-
ются. Я готов продолжать рабо-
ту с людьми по разъяснению 
необходимости нововведений. 
Если понадобится, приеду, рас-
скажу все подробно, объясню 
свою позицию, отвечу на вопро-
сы. Впрочем, мне это и без того 
приходится делать ежедневно.

- Что Вы имеете ввиду? 
- В единой квитанции, которую 

люди получают по итогам меся-
ца, я указал номер своего лично-
го мобильного телефона. В пер-
вые несколько недель был бук-
вально шквал звонков, люди 
недоумевали, возмущались, 
обвиняли меня во всех смер-
тных грехах, требовали объя-
снений. Один звонок был даже 
в три часа ночи.

 - И удавалось убедить, прий-
ти к общему мнению или хотя 

бы к компромиссу?
 - Вы знаете, нередко это 

получается. Человек, который 
хочет слышать – услышит. При-
веду пример. Отвечаю как-то 
раз на очередной телефонный 
звонок. По голосу слышно, что 
собеседник настроен неприми-
римо. Говорит, мол, мы платить 
не будем, и вы тогда неминуемо 
разоритесь. Я отвечаю: «И кому 
от этого будет лучше? Кто от 
этого выиграет? Мы тогда вме-
сте утонем в мусоре». «А ведь 
и правда», — был вынужден 
признать мой собеседник на 
том конце провода. Нормаль-
ный человек не может смотреть 
равнодушно на то безобразие с 
отходами, что местами сейчас 
творится, и поймет необходи-
мость принятия срочных и дей-
ственных мер. 
Для сведения, бытовые отхо-

ды от населения относятся к 
четвертому классу опасности, 
для работы с ними требуется 
специальная лицензия.

 - Тем не менее, на Вас жалу-
ются в прокуратуру.

 - Мы считаем представле-
ние прокуратуры необоснован-
ным и будем обжаловать его в 
суде. Получается любопытный 
феномен. Каждый отдельный 
закон, казалось бы, однозначно 
не обязывает гражданина обра-
щаться с отходами по строгим 
правилам, но в совокупности 
законодательство как раз тре-
бует этого. Мне по должности 
пришлось скрупулезно и педан-
тично изучить множество норма-
тивных актов по этому вопросу, 
поэтому я знаю, о чем говорю. 

 - Поговорим о тарифе. Может 
быть, 45 рублей с человека в 
месяц кажется для жителей 
верховажской глубинки слиш-
ком много?

- Эта сумма – самый минимум, 
который мы можем себе позво-
лить. Иначе просто прогорим. 
Для удешевления стоимости я и 
сделал ставку на то, чтобы орга-
низовывать свои представитель-
ства на местах. В итоге получа-
ется тройная выгода для поселе-
ния. Решается проблема с мусо-
ром, создаются рабочие места, 
платятся налоги. В связи с этим 
хотелось бы немного отклонить-
ся от основной темы разговора 
и высказать свои личные соо-
бражения. О юбилее Победы, о 
патриотизме, о налогах.

 - Пожалуйста, тем более, 
70-летие Победы для нашей 
страны сейчас тема №1. 

 - Много лет я пытался узнать 
о судьбе своего деда, пропав-
шего без вести во время Вели-

кой Отечественной. Буквально 
на днях с помощью архива Мин-
обороны выяснил, что он погиб 
1 сентября 1941 года под Ель-
ней. Смотрю я перечень павших 
в том сражении бойцов. Мой 
дед, самый старший по возра-
сту, ему уже 31 год, остальные – 
в большинстве своем 20-летние 
ребята. Как же им было реаль-
но страшно умирать! И все же 
шли на смерть, поскольку были 
уверены, что их дети и внуки уж 
точно будут жить лучше. 
Мы должны чтить тот беспри-

мерный подвиг как не вернув-
шихся с войны, так и оставших-
ся в живых ветеранов. Мы всем 
им обязаны. С уважением отно-
ситься к фронтовикам и труже-
никам тыла не только 9 мая, но 
ежедневно. Не на словах, а на 
деле. Патриоты не те, кто рвет 
на себе рубаху и кричит о своем 
патриотизме за столом. Я назы-
ваю таких людей «стаканными» 
патриотами. Патриоты те, кто 
свято хранит память о Великой 
Победе, кто не бросает мусор, 
где попало, кто платит налоги. 
Могут спросить, какая связь 

между патриотизмом и налога-
ми? Самая прямая. Те, кто не 
платит налогов, тот обворовы-
вает наших бабушек, пенсионе-
ров, ветеранов, людей, много 
и тяжело работавших во имя 
своей страны. В одной дерев-
не мне рассказали грустную 
историю. Один работник тру-
дился, имел хороший зарабо-
ток, а подошел срок, получил 
он первую пенсию и – запла-
кал от обиды. А сколько таких 
обиженных, обманутых работо-
дателями сейчас по району? И 
скольким еще предстоит пере-
жить подобное глубокое разо-
чарование?

 - «Серые» зарплаты дей-
ствительно серьезная про-
блема для нашего района. 
Решить ее пока не удается. 
Все же, надеюсь, что это дело 
ближайшего будущего. Неде-
ликатный вопрос: а Вы всег-
да платите по счетам?

 - В оплате налогов я всег-
да точен и пунктуален. Иначе 
просто не решился бы публично, 
через газету, поднять эту «боль-
ную» тему. Нельзя обманывать 
людей. Пора прекращать сло-
жившуюся порочную практику. 

 - Централизация сбора 
и вывоза отходов – тоже 
пока нерешенная проблема. 
Насколько я понял, Вы гото-
вы продолжать продвигать 
свой бизнес?

 - Конечно, иначе незачем 
было затевать всего этого.

 - Ваша система сбора мусо-
ра существенно отличается 
от той, которую использует 
«ВерховажьеСтройСервис».

- Такая специфика. У Бахти-
на – контейнеры, у Рындина – 
поуличный объезд населенных 
пунктов по графику. Для удоб-
ства людей – исключительно по 
выходным дням. 

 - «Экотех» и «Верховажье-
СтройСервис» можно считать 
конкурентами?

 - Теоретически – да. Но на 
практике конфликта интересов 
и повода для вражды не возни-
кает. В чем-то мы даже партне-
ры, постоянно обмениваемся 
полезными идеями и мыслями. 
Например, посоветовавшись 
с С.П.Бахтиным, мы решили 
за счет предприятий оказать 
помощь многодетным семьям. 
И «Экотех», и «Верховажье-

СтройСервис», начиная с июня, 
будут взимать лишь 50 процен-
тов от действующего тарифа на 
сбор и вывоз мусора с третьего 
и последующих детей в много-
детных семьях. Я не зря часто 
повторяю: мы еще в самом нача-
ле пути и будем продолжать 
совершенствовать систему цен-
трализации работы с отходами. 
Согласен, что она пока не иде-
альна.

 - Недавно Вы сделали еще 
один шаг к расширению биз-
неса – взяли на обслужива-
ние Морозовское поселение. 
Уже четвертое по счету. Поче-
му именно его? Ведь услугой 
не «охвачены» еще ряд сель-
ских территорий?

 - Признаюсь честно, на Моро-
зово я планировал распростра-
нить услугу в самую последнюю 
очередь. Поскольку слышал, 
что в поселении уже достиг-
нут высокий уровень органи-
зации сбора и вывоза отходов. 
Но глава администрации Тать-
яна Николаевна Герасимовская 
позвонила и попросила расска-
зать о своем предприятии. Я 
приехал, выступил перед депу-
татами, ветеранами, педагоги-
ческим коллективом, ответил на 
интересующие вопросы. Види-
мо, местное руководство устро-
ила моя программа, и «Экотех» 
начал работать в Морозове.

 - Куда будете расширяться 
дальше?

- Пока об этом говорить рано. 
Дай бог как следует отладить 
дело, полностью найти взаи-
мопонимание с людьми там, где 
«Экотех» уже работает.

 - Предвижу, что на вопросы 
клиентов Вам предстоит отве-
чать еще не раз. В том числе и 
через газету. Согласны?

- Согласен. Я глубоко убе-
жден, что мы вместе с колле-
гой С.П. Бахтиным, админи-
страциями района и поселений 
делаем большое дело. Выдер-
жим – выиграет все население в 
целом, не выдержим, отступим 
– в проигрыше останутся толь-
ко Бахтин с Рындиным. 
Попомните мое слово, прой-

дут годы и, если все получится, 
даже когда вместо «Экотеха» 
и «ВерховажьеСтройСервиса» 
будут другие предприятия, люди 
будут считать, что так было всег-
да. Такова жизнь.

Беседовал 
Владимир БАСОВ

Наша действительность

Платить или не платить?
Или сколько стоит патриотизм

Сразу оговорюсь, что эта встреча пла-
нировалась давно. Если об идущей в 
самом Верховажье «мусорной» рефор-
ме газета пишет достаточно подробно, то 
о том, как процесс централизации сбора, 
вывоза и утилизации ТБО продвигается в 
сельской глубинке, сведения до сих пор 
поступали самые скудные. И не только 
потому, что к «обкатываемой» сейчас в 
нескольких поселениях схеме избавле-
ния от отходов отношение у населения 
далеко неоднозначное. Новое всегда при-
живается трудно. Хотелось посмотреть 

со стороны, дождаться первых результа-
тов, так сказать, дать «яблоку созреть». 
Но отсидеться в стороне явно не полу-
чится, уж слишком серьезная проблема, 
чтобы ее можно было решить без инфор-
мационной поддержки. 
Корреспондент «ВВ» встретился с дирек-
тором ООО «Экотех» Игорем Рындиным. 
Разговор получился непростым, в чем-то 
противоречивым и не ограничился обсу-
ждением одной лишь заявленной темы. 
Но это и нормально: сколько людей, 
столько и мнений. Игорь Витальевич Рындин
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В областном парламенте

Согласно принятым документам, 
количество поселений Харовского 
района сократится с одиннадцати до 
шести. Жители Бабаевского района 
согласились с предложением укруп-
нить территории с одиннадцати до 
семи сельских поселений. В Устье-
Кубенском после реформирования 
останется четыре поселения из шести. 
На два поселения из пятнадцати ста-
нет меньше в Череповецком районе. 

«Процесс укрупнения сельских посе-
лений у нас продолжается. И сегод-
ня поселения четырех районов зая-
вили о своём желании объединиться 
с другими, более мелкими, которые 
на сегодняшний день не имеют боль-
ших перспектив в своём развитии, 

Акценты 41-й сессии ЗСО 

Поправки в закон о регулировании 
отдельных вопросов в сфере соци-
ального обслуживания граждан приня-
ли депутаты Законодательного Собра-
ния в ходе 41-ой сессии.
В настоящее время на федеральном 

уровне составлен перечень лиц, кото-
рым гарантирована эта мера господ-
держки, при этом регионам дано право 
определять дополнительные катего-
рии, имеющие право получать помощь. 
На прошедшей сессии парламен-

тарии включили в перечень граждан, 
которым социальные услуги на дому 
будут оказываться бесплатно. Это 
участники и инвалиды Великой Отече-
ственной войны, одинокие вдовы или 
вдовцы погибших (умерших) участни-
ков и инвалидов войны, не вступившие 
в повторный брак и проживающие оди-
ноко. А также люди, которые занима-
лись разминированием территорий в 
Вытегорском районе в период войны и 
послевоенные (1945 - 1951) годы.

Депутаты ЗСО поддержали поправ-
ки в закон «О мерах социальной под-
держки, направленных на кадровое 
обеспечение системы здравоохране-
ния области».
Напомним, уже не первый год меди-

цинские работники, имеющие высшее 
образование, при переезде на рабо-
ту в сельскую местность могут рас-
считывать на выплату компенсации в 
один миллион рублей. В ходе 41-ой 
сессии депутаты пролонгировали эту 
меру поддержки на 2015 год, и приня-
ли решение предоставлять ее врачам 
в возрасте до 45 лет, а не 35, как это 
было ранее. 

«Эта мера поддержки уже показала 
свою эффективность. Только в прош-
лом году в нашей области было заклю-
чено 22 договора, в этом на подъем-
ные в сумме один миллион рублей 
претендуют уже 30 специалистов, 
- отметила председатель комитета 
по образованию, культуре и здра-
воохранению Александра Бадани-
на. - Что касается финансирования, 
то деньги на эти цели поступают как 
из федерального, так и областного 
бюджета в равных объемах». 

По закону медицинский работник, 
приехавший работать в сельскую мест-
ность, должен заключить трудовой 
договор и отработать не менее пяти-
лет. Если специалист расторгнет его 
ранее установленного срока, то будет 
обязан вернуть часть выплаты пропор-
ционально неотработанному периоду. 
Но таких случаев в Вологодской обла-
сти не было. 

Закон, определяющий перечень тер-
риторий, в которых земельные участки 
будут предоставляться в безвозмезд-
ное пользование гражданам для веде-
ния личного подсобного хозяйства или 
крестьянско-фермерского хозяйства, 
депутаты рассмотрели на  41 сессии в 
окончательном чтении.
Объясняя суть закона, председатель 

Законодательного Собрания области 
Георгий Шевцов  отметил, что участ-
ки будут предоставляться гражданам 
на основании заявления без проведе-
ния торгов, без уплаты арендной платы 
и земельного налога на срок не более, 
чем на шесть лет.

«Получая земельные участки на 
таких льготных условиях, к гражда-
нам предъявляется лишь одно требо-
вание – использовать участки по целе-
вому назначению, то есть для веде-
ния личного подсобного хозяйства или 
крестьянско-фермерского хозяйства, 
- пояснил спикер. - По истечении пяти 
лет, при условии надлежащего исполь-
зования земли, участки можно офор-
мить в собственность бесплатно».

21. Я на лето приезжаю в 
гости на Решетиху. Уже 
шесть лет здесь нет 

почтового ящика. Почему? Бли-
жайший ящик у магазина «Магия» 
на улице Пионерской. Это очень 
далеко, не все могут туда сходить. 

На вопрос отвечает 
заместитель 

начальника Сокольского 
почтамта 

Н.П.Оленева: 
- На прошлой неделе ящик в Верхо-

важье мы отправили, поэтому в бли-
жайшее время, как только будет опре-
делено место, его повесят в микро-
районе Решетиха.  

22. На конференции, про-
ходившей в районном 
Доме культуры 9 апреля, 

слышали, что в районе действует 
программа для детей с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Почему бы логопедическую груп-
пу не включить в эту программу, 
чтобы частично оплачивать труд 
воспитателей?

На вопрос отвечает 
начальник управления 

образования 
Н.П.Бугаева:

- Этот вопрос находится в стадии 
решения. После праздников в детском 
саду состоится родительское собра-
ние, на котором мы всё разъясним 
родителям. В перспективе нас ждёт 
закрытие логопедической группы, но 
логопеды в садах будут работать. 

23. У меня вопрос по пово-
ду мобильной связи. 
У нас на Каменке она 

безобразная, порой один разго-
вор приходится прерывать по три-
четыре раза. В Чушевицах и Лип-
ках связь хорошая. Что нам делать 
и куда обращаться?

На вопрос отвечает 
старший менеджер ООО 

«ВОЛОГОДСКИЕ СИСТЕМЫ 
МОБИЛЬНОЙ СВЯЗИ» («ВСМС») 

Ю.М.Полежаева:
- Во-первых, необходимо прове-

рить оборудование (телефон), так 
как часты случаи, что аппарат плохо 
видит сеть.
Во-вторых, абонент может обра-

титься в фирменный салон ОАО 
«Мегафон», который располага-
ется в с.Верховажье в здании по 
ул.Первомайская, 17 и проверить 
sim-карту, так как они устаревают и 
размагничиваются. В результате они 
плохо видят сеть.
В-третьих, каждый абонент может 

прийти в фирменный салон ОАО 
«Мегафон» и написать претензию 
по плохому принятию сигнала. В этой 
претензии он должен подробно изло-
жить всю ситуацию, указать точный 
адрес, контактный телефон. Когда 
претензия будет рассмотрена, ему 
дадут ответ в устной и письменной 
форме. Срок рассмотрения письмен-
ной претензии до 60 дней. 

Наталья СОЛОМАТОВА       

Про 
почтовый 
ящик и 
мобильную 
связь…
Окончание, начало в №№31, 
32, 34 за 22,  24 апреля 
и 6 мая 2015 года.

Ответы «Прямому проводу»

– прокомментировала председатель 
комитета по вопросам местного 
самоуправления Татьяна Никити-
на. - Отмечу, вопрос обсуждался с 
населением районов на публичных 
слушаниях и везде приняты поло-
жительные решения».

Депутат подчеркнула, что област-
ные парламентарии поддерживают 
только те законопроекты об укруп-
нении территорий, которые были 
разработаны на основании решений 
публичных слушаний, то есть с учётом 
мнения местного населения. 

«Надеюсь на то, что жизнь на этих 
территориях в районах будет орга-
низована таким образом, что люди 

Депутаты регионального парламента приняли пакет законов об 
укрупнении поселений четырёх районов области.

Татьяна Никитина

не почувствуют уменьшения внима-
ния к себе со стороны местной влас-
ти и ухудшения жизнеобеспечения», 
- отметила Татьяна Никитина.

Получить землю можно будет во всех 
сельских поселениях, за исключением 
райцентров. Исключение составля-
ют Вологодский и Череповецкий райо-
ны, они полностью не вошли в закон в 
связи с большой востребованностью их 
земель. Не включены в закон два посе-
ления Вашкинского района, располо-
женные на землях лесного фонда,  а 
также часть сельских поселений Кирил-
ловского района, которые относятся к 
землям Национального парка.  Кроме 
того,  в перечень территорий, где по 
этому закону будет предоставляться  
земля, не включены города и все город-
ские поселения.
Георгий Шевцов отметил, что приня-

тие этого закона будет способствовать 
вовлечению в оборот неиспользуемых 
земель, что положительно скажется на 
развитии сельскохозяйственного произ-
водства и сельских поселений. 
Добавим, что воспользоваться таким 

правом получения земли земледельцы 
смогут  только один раз. Закон вступит 
в силу через десять дней после опу-
бликования.

В 24 районах Вологодской области можно будет получить земель-
ные участки бесплатно.

Сельские врачи в возрасте до 45 
лет получат в этом году подъем-
ные в 1 миллион рублей

Опубликовано в соответствии с Государственным контрактом  
на освещение деятельности Законодательного Собрания Вологодской области.

«Эти люди прошли большой боевой 
и трудовой путь, на их долю выпало 
немало испытаний. Все они находят-
ся в преклонном возрасте, и многие 
уже не могут самостоятельно справ-
ляться с домашними делами, - отметил 
председатель ЗСО, руководитель 
фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Геор-
гий Шевцов. - Теперь соцработники, 
в случае необходимости, будут поку-
пать ветеранам продукты, помогать 
готовить еду, оплачивать коммуналь-
ные услуги, топить печи и наводить 
порядок в доме. Порой и простое чело-
веческое внимание значит для вете-
ранов очень многое».
Отметим, что по данным Департамен-

та соцзащиты населения Вологодской 
области в нашем регионе в такой помо-
щи нуждаются больше пятисот чело-
век. Услуги будут предоставляться в 
рамках утвержденного муниципально-
го задания без выделения дополнитель-
ных средств из областного бюджета.

Александра Баданина

Бесплатно получать социальные услуги на дому теперь будут участ-
ники и инвалиды Великой Отечественной войны, их вдовы и люди, 
которые принимали участие в разминировании территорий в Выте-
горском районе.
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Дорогие акушерочки! 
Сердечно поздравляю вас с 

профессиональным праздни-
ком! Ваша миссия — охрана 
здоровья матери и ребенка. 
Вы вкладываете немало уси-
лий в оказание помощи бере-
менным, роженицам и мамам с 
детками. Вы помогаете малы-
шам появляться на свет. Вы 
— самый главный помощник 
молодой мамы. Вы учите ее 
ухаживать за детками, учите 

- SMS-сообщения Сбер-
банка всегда отправляют-
ся с номера «900». Офици-
альные номера Контактно-
го центра 8-495-500-5550 и 
8-800-5555550 используют-
ся только для приема вхо-

Профессиональные праздники

Осторожно: мошенники!

Месяц май богат на профессиональные праздники 
медицинских работников. 5 мая отмечается Между-
народный день акушерки. В нашей больнице из 114 
специалистов со средним профессиональным обра-
зованием с сертификатом  «акушерское дело» трудит-
ся восемь специалистов.

Родильный дом – такое заведение,
Где каждый день бывают дни рождения.
Здесь происходит таинство природы –
Простой и трудный женский подвиг – роды.
Вещает миру радостно и громко
Неповторимый первый крик ребенка:
Вселенная, ты слышишь! Я кричу!
Я – новый человек! Я жить хочу!
Улыбка матери, забывшей о страданиях,
Вдруг озарит всё солнечным сиянием,
Да есть ли счастье большее на свете,
Чем драгоценные минуты эти!
Малыш, будь счастлив! Мама, будь здорова!
Родился в мире человечек новый!
Жизнь продолжается и будет так всегда
Через страдания, радость и года!
Родильный дом в работе дни и ночи,
Пусть больше будет сыновей и дочек!
Да есть ли труд почётнее на свете 
Чем труд в роддоме, где родятся дети!

Светлана Владимировна 
Каширина

дящих звонков в банк, с них 
SMS- сообщения не рассыла-
ются. Кстати, в SMS, направ-
ляемых Сбербанком России 
по операциям, проведенным 
с использованием Вашей 
карты, обязательно указыва-

ются последние цифры номе-
ра Вашей карты, и мошенни-
кам они неизвестны, - расска-
зала Надежда Гамиловская, 
руководитель дополнитель-
ного офиса Сбербанка РФ в 
селе Верховажье.

- Наверняка злоумышлен-
ники не просто так присы-
лают информацию о бло-
кировке карты. Вообще  
может ли быть, что банк 
самостоятельно блокиру-
ет карту?

- Сбербанк никогда не про-
изводит блокировку пла-
стиковых карт. Исключение 
составляют случаи, когда 

ные рекомендации, он сможет 
сохранить свои деньги. Пом-
ните, что безопасность ваших 
сбережений - в ваших руках. 
Для повышения безопасно-

сти использования пластико-
вой карты мы рекомендуем 
клиентам подключать услугу 
«Мобильный банк». С ней 
вы всегда сможете прокон-
тролировать все операции, 
проведённые по вашей карте, 
а отчёт об операциях с ней 
приходит по SMS. Мобиль-
ный банк позволит контроли-
ровать состояние ваших сче-
тов независимо от того, где 
вы находитесь, и оператив-
но заблокировать средства на 
карте в случае подозрения на 
мошенничество. Подключить 
услугу можно как в филиалах 
Сбербанка, так и на устройст-
вах самообслуживания – бан-
коматах или терминалах.

- Где клиенты банка, явля-
ющиеся держателями бан-
ковских карт, могут прочи-
тать полную информацию 
о мерах безопасности?

- С полным перечнем необ-
ходимых мер безопасности 
они могут ознакомиться на 
официальном сайте банка 
http://www.sberbank.ru/

Бдительность — 
лучшая защита

«Ваша карта заблокирована». С такого сообщения 
обычно начинается сообщение от мошенников держа-
телям банковских карт. Приходит оно, как правило, с 
неизвестного номера или с номера, имитирующего офи-
циальный короткий номер телефона, с которого толь-
ко Сбербанк может делать рассылку сообщений своим 
клиентам: вместо 900 может быть номер, который 
содержит эти цифры. И хорошо, если это «знакомст-
во» будет заочным, и клиенты не станут никуда зво-
нить. Последние несколько недель сообщения о блоки-
ровке банковских карт стали поступать и жителям Вер-
ховажского района.

SMS-сообщение о блокировке банковской карты - насто-
ящий хит мошенников. Также злоумышленники присы-
лают письма с ложными сведениями на почтовый ящик 
пользователей, создают фальшивые сайты и вирусы, 
которые передают информацию о клиентах с компью-
тера или с телефона, устанавливают скрининговые 
устройства на банкоматы, которые считывают дан-
ные с карты во время отправки её в устройство само-
обслуживания. Во всех этих случаях верховажане могут 
стать жертвой мошенников, если будут пренебрегать 
простыми правилами безопасности. О них мы попроси-
ли рассказать читателям «ВВ» специалистов допол-
нительного офиса Сбербанка России в с. Верховажье.

это необходимо для списа-
ния задолженности на осно-
вании решения судебных 
приставов. В любом случае, 
если у вас возникают вопро-
сы, не перезванивайте по 
незнакомому номеру, а обя-
зательно позвоните в Контак-
тный центр или обратитесь в 
ближайшее отделение банка.

- Итак, что же нужно 
помнить клиентам банка, 
чтобы не попасть «на удоч-
ку» мошенников?

- Если вам сообщили, что 
ваша карта заблокирована и 
попросили перезвонить, не 
делайте этого. Рекоменду-
ем оперативно позвонить в 
Контактный центр банка по 
телефонам 8-495-500-5550 
и 8-800-5555550 для про-
верки информации. Никог-
да и никому не сообщайте 
ваши персональные данные 
(номер вашей карты, CVV-код, 
ПИН-код, логин и пароль для 
входа в систему Сбербанк-
онлайн, контрольную инфор-
мацию и т.п.). Не поддавай-
тесь на уловки и просьбы 
мошенников, ведь зачастую 
они представляются сотруд-
никами банка или сотрудни-
ками полиции. Не переводите 
деньги по телефонному звон-
ку неизвестным лицам. 
Если пользователь будет 

выполнять все эти неслож-

Пример фальшивого 
сообщения

А 12 мая мы отметили Меж-
дународный день медицин-
ской сестры. В Верховажской 
районной больнице трудятся 
54 медицинских сестры. Это 
грамотные и квалифициро-
ванные специалисты, кото-
рые день и ночь на посту.
Женщины, посвятившие 

свою жизнь медицине, бес-
спорно заслуживают самых 
теплых слов. Пусть всегда 
доброй, заслуженной награ-
дой за ваш  беззаветный труд 
будут любовь и признатель-
ность ваших пациентов за 
спасенные жизни и здоровье, 
счастливый смех детей. Здо-
ровья вам, интересной твор-
ческой работы, мира и добра 
в семьях, счастья, оптимизма, 
удачи, благополучия. Пусть в 
любом деле вам сопутствуют 
удача и успех.

Наши сотрудники не толь-
ко профессионалы в своем 

соблюдать строгий режим, 
который очень важен. Вы — 
основной помощник врачей-
акушеров-гинекологов и дос-
тойно выполняете свою работу. 
Спасибо за ваш опыт, высокий 
профессионализм, ответствен-
ность, доброту и отзывчивость. 
Желаю вам крепкого здоровья, 
успехов в вашем благородном 
труде, личного и семейного 
счастья, всего самого добро-
го и светлого!

деле, они талантливы во всем. 
Ежегодно в нашем учрежде-
нии проходит конкурс про-
фессионального  мастерства  
среди специалистов со сред-
ним медицинским образова-
нием. В 2014 году он назы-
вался «Лучшая медицинская 
сестра-анестезист». В 2015 
году – «Лучшая операцион-
ная медицинская сестра». 
На областном уровне Вер-

ховажскую ЦРБ представляла 
Каширина Светлана Влади-
мировна. На отборочном туре 
из 23 участниц она вошла в 
шестерку лучших, приняла 
участие в финальном туре, 
который состоялся 15 апре-
ля, и заняла второе, призо-
вое место.
Участницы выполняли четы-

ре задания.
Подготовили презентации 

на тему «В моей профессии 
призвание мое».
В теоретической части 

ответили на вопросы блиц-
опроса по разделам:

- инфекционная безопа-
сность и профилактика инфек-
ций, связанных с оказанием 
медицинской помощи;

- профилактика ВИЧ-инфек-
ции, вирусных гепатитов В и С;

- обращение с медицински-
ми отходами;

- медицинская терминоло-
гия;

- история хирургии;
- «кот в мешке».
Видеоконкурс назывался 

«Экспертное мнение».
Домашнее задание выпол-

нялось с группой поддержки 
и называлось «В некотором 
царстве, в некотором госу-
дарстве». Нужно было пере-

ложить сказку на хирургию. 
По жребию нам выпала сказ-
ка «Морозко».

 
Со всеми заданиями наша 

участница справилась на выс-
ший балл. «Приз зритель-
ских симпатий» тоже достал-
ся Светлане Владимировне. 
Светлана Владимировна  

трудится в больнице с 1992 
года, трудовой стаж в дол-
жности операционной мед-
сестры составляет 23 года. 
Грамотный специалист, имеет 
высокие деловые и професси-
ональные качества. В совер-
шенстве владеет вопросами 
инфекционной безопасно-
сти пациентов и медицинско-
го персонала, выполнения 
норм санитарно-гигиениче-
ского и противоэпидемическо-
го режимов, создания    благо-
приятной  среды, слаженной 
атмосферы, которая  гаранти-
рует успех оперативных вме-
шательств, плановых и экс-
тренных.
За заслуги в охране здоро-

вья населения района  и много-
летний добросовестный труд 
награждена почетными грамо-
тами Главы района, Департа-
мента здравоохранения Воло-
годской области, главного 
врача, отмечена Благодарст-
венным письмом Губернатора 
Вологодской области.
Поздравляю Светлану Вла-

димировну и всех ее коллег  
с праздником! Особая благо-
дарность группе поддержки и 
всем, кто принимал участие в 
подготовке конкурсантки.

Любовь Шестакова, стар-
шая медсестра ЦРБ

Есть ли труд 
почетнее на свете?
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Впервые на соревнования 
российского уровня выеха-
ли шестеро дошкольников. 
Кирилл Овсянкин и Маша Бело-
усова, Аня Теричева и Славик 
Поткин, Ваня Кулагин и Света 
Дербина занимаются спортив-
ными танцами в детском саду 
№2 только первый год.

«В «багаже» у ребят два тан-
цевальных зачета, которые 
были пройдены на «отлично» 
и «великолепно» - рассказыва-
ет руководитель СТК «Комиль-
фо» и регионального отделе-
ния РТС в Вологодской обла-
сти Мария Стениловская. - На 
этих соревнованиях мы увиде-
ли, как зажигаются новые зве-
здочки верховажских спортив-
ных танцев». И пусть в копил-
ках малышей пока только 
медали вторых и третьих сте-
пеней, у них еще все впереди. 

В основном танцоры младшей 
группы выступали в танцеваль-
ных категориях, оцениваемых 
по медальной системе (все тан-
цоры получают медали первой, 
второй или третьей степени). С 
золотыми медалями с сорев-
нований уехали Алина Потки-
на, Полина Стрежнева, Арина 
Новикова. Катя Орехова и Миша 
Бутусов получили их за соль-
ные выступления в категориях 
«три танца» и «четыре танца», 
а также за парное – в «двух тан-
цах». Часть категорий оценива-
лась более строго – по системе 
«скейтинг». Катя Орехова суме-
ла пройти четвертьфинал, полу-
финал и занять пятое место в 
зачете по квикстепу.

Мария Сергеевна рассказа-
ла «Верховажскому вестни-
ку»: «Чтобы добиться успеха 

 По следам событий  

 К 70-летию Великой Победы  

Дебют 
на большом паркете

Судьба была 
к нему благосклонна

26 апреля 17 маленьких танцоров СТК «Комильфо» 
выступили за честь Верховажья на российских со-
ревнованиях «Кубок Бомонда-2015» в Череповце. А 
остальные весь апрель доказывали право называть-
ся спортсменами.

на паркете, нужно не только 
знать танцы, но и быть хоро-
шо подготовленным физиче-
ски. «В течение апреля танцо-
ры всех групп СТК «Комиль-
фо» сдавали нормативы по 
прыжкам на скакалке, в длину 
с места и в высоту, шпагаты на 
левую и правую ногу, на силу 
мышц брюшного и спинно-
го пресса, «мостик» и другие 
упражнения на гибкость и рав-
новесие. Кроме этого, от них 
требовалось две минуты про-
танцевать свои танцевальные 

вариации без остановок и тех-
нических сбоев. 
Не все смогли выполнить 

необходимое с первого раза, 
но есть и спортсмены, кото-
рые сдали нормативы сразу 
и с большим «запасом» про-
чности. Дипломы «отличников 
общей и специальной физиче-
ской подготовки» в своих воз-
растных группах получили 
Света Шипицына, Миша Буту-
сов, Алена Завьялова, Дима 
Антуфьев, Костя Огорель-
цев, Регина Киселева, Сере-

жа Воробьев, Катя Шилова, 
Саша Дрюма.
Всем спортсменам-танцорам 

желаю оставаться в отличной 
спортивной форме и замеча-
тельно завершить танцеваль-
ный сезон!»

24 мая приглашаем зрителей 
на Открытое первенство Вер-
ховажского района по спортив-
ным танцам, которое пройдет 
в спортзале ДК с 12.00. 

Наталья КОПЫЛОВА.
Фото Татьяны БРАГИНОЙ

Афанасий Фёдорович прошёл всю 
войну, воевал на «Катюшах», защищал 
и освобождал от блокады Ленинград, 
прошёл с боями через Украину, воевал в 
Венгрии, Чехословакии, закончил войну 
в Праге уже после капитуляции Герма-
нии. Награждён двумя медалями «За 
боевые заслуги», медалью «За оборо-
ну Ленинграда», «За победу над Гер-
манией». За овладение городом Брно, 
важным узлом дорог и мощным опор-
ным пунктом обороны немцев на тер-
ритории Чехословакии, ему была объ-
явлена благодарность приказом Вер-
ховного главнокомандующего марша-
ла Советского Союза т. Сталина. 

Судьба была к нему благосклонна, и 
он вернулся домой без ранений. Всю 
войну с ним была записная книжеч-
ка, куда он записывал имена и адре-
са своих однополчан, а также стихи 
собственного сочинения и услышан-
ные на привалах в минуты отдыха. 
Мне особенно понравилось и запом-
нилось обращение к детям, о которых 
он всегда заботился, помнил и просил 
жену сберечь от тягот военного време-
ни. Что его жена Асенефа Алексеев-
на и сделала. 

После возвращения с фронта Афана-
сий Фёдорович был назначен началь-
ником лесхимучастка, где работал ещё 
до войны. Он хорошо знал производст-
во, был строг, но справедлив и поэтому 
уважаем людьми. Началась спокойная 
семейная жизнь, но судьба распоряди-
лась по-своему, и в 1949 году Асенефа 
Алексеевна ушла из жизни, оставив на 
его руках четырех детей. 
Но Господь не оставил детей сиро-

тами, и в жизни Афанасия Фёдорови-

Говорят, историю пишут люди. 
Историю страны мы читаем на 
страницах наших родословных. 
Одна из таких страниц – исто-
рия участника Великой Отечест-
венной войны, проживавшего в 
деревне Дьяконовская в Нижне-
Кулое, Афанасия Федоровича 
Чашина и его семьи.

Афанасий Федорович 
и Асенефа Алексеевна 

с Тамарой и Сашей. Июль 1937 г.
Афанасий Федорович и Нина Ивановна 

с Галиной, Василием и Николаем. Июль 1958 г.

Стихотворение старшей дочери 
Тамаре Афанасий Федорович напи-
сал в свей записной книжке в 1944 году

Ты, Тамара, старше всех,
Будь не озорливой.
За братишками смотри, 
Умывай их с мылом.
Была бы обувь в чистоте,
Одежда вся в порядке.
Маме радостно смотреть,
Да и вам приятно.
Маму слушай завсегда, 
Милая голубка.
Видел я тебе во сне,
Синенькая юбка.
Шура с Валей молодцы,
Умные ребятки.
Помню, у́ дома у нас
Как играли в прятки.

Младшие участники «Комильфо» и М. Стениловская в зале СК «Юбилейный»

Они дружно посетили тружеников 
тыла и вдов войны на дому. Дети пока-
зыли импровизированный концерт: про-
читали стихи и исполняли песни воен-
ных лет. Ветераны были очень растро-
ганы. Со слезами на глазах  рассказыв-
ли они девчонкам и мальчишкам о том, 
как трудно жилось во время войны, какие 
тяготы и невзгоды легли на их детские 
плечи. В завершение ветераны пожела-
ли детям мирного неба над головой и 
никогда не узнать, что такое война. 
В подарок ветераны получили от 

детей открытки, сделанные своими 
руками, и вкусные сладости. А еще 
ребята подарили им светоотражающие 
сердечки, чтоб они стали заметнее на 
улицах села в темноте.

«Мы 
гордимся вами, 
ветераны!»
Сотрудники полиции вместе с 
юными помощниками полиции 
«Молодая гвардия» и ребятами 
из отряда ЮИД «Зебра» в пред-
дверии праздника организова-
ли встречи с ветеранами Вели-
кой Отечественной войны. 

ча появилась Нина Ивановна, которая 
стала его женой. Женщина с настоящей 
русской душой, спокойная, доброжела-
тельная, трудолюбивая и очень забот-
ливая мать, она подарила ему ещё двух 
детей. Вместе они подняли на ноги, выу-
чили всех шестерых: двух дочерей и 
четырёх сыновей. 
Я стала членом этой семьи в декаб-

ре 1960 года, связав свою судьбу со 
старшим сыном Александром, который 
к тому времени уже жил и работал в г. 
Северодвинске. Старшая дочь Тама-
ра уехала в Великий Устюг, средний 
сын Валерий — в Череповец, Николай 
остался в районном центре, младшие 
Галина и Василий, как и старший брат, 
живут в Северодвинске. Все они выро-
сли достойными людьми, у них уже свои 
дети и внуки. Завет отца жить в мире и 
согласии дети выполнили. 
Если бы все семьи жили в любви, 

согласии и в традициях взаимопомо-
щи и труда, то войн на Земле стало бы 
гораздо меньше. 

 Е.Н. Чашина, г. Северодвинск

Светоотражающее сердечко — 
Ангелине Аполлоновне Пестеревой
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 Ландшафтный дизайн 

 Спорт  Коротко о разном 

 В районной библиотеке вот 
уже третий год ведет лекто-
рий «Сам себе ландшафтный 
дизайнер» В.Н Черепанова. 
«Наши читатели стали зада-
вать вопросы на эту тему, - рас-
сказывает Валентина Никола-
евна. - Мы поняли, что интерес 
у людей есть, а знаний не хва-
тает. Вот и решили помочь: раз-
работали курс лекций, которые 
могут дать основы знаний для 
проектирования участка, выбо-
ра растений, сооружения доро-
жек и так далее». 
Каждое занятие Валентина 

Николаевна старается сопро-
водить не только фотопрезен-

тацией, но и выставкой книг и 
журналов. Сейчас много различ-
ной информации можно найти и 
в интернете. Но главная зада-
ча этого лектория — научить 
людей, если можно так выра-
зиться, «не перебарщивать». А 
то ведь как у нас бывает: увидим 
чего-нибудь интересное в огоро-
де у соседки — и нам надо. А 
зачем, не знаем. Лишь бы было. 
И постепенно участок начинает 
напоминать винегрет. А в лан-
дшафтном дизайне важно не 
количество, а качество. Точнее, 
стиль и эстетичность. 
Оказывается, даже элемен-

тарные клумбы нужно плани-

ровать: заранее продумать, 
какие растения вы хотите на 
ней видеть, какой цветовой 
гаммы, при этом не забыть про 
сроки цветения, чтобы цвет-
ник радовал вас на протяже-
нии долгого времени. 

Сейчас лекторий посещает 
около 15 женщин. Это уже вто-
рой состав. Первый (30 чело-
век) занимался два года и сей-
час активно применяет полу-
ченные знания на практике на 
своем участке. Слушателей 

ждут самые актуальные темы: 
«Водоем на участке», «При-
менение камня», «Садовые 
дорожки», «Подпорные стен-
ки» и т.д. Женщины не толь-
ко знакомятся с информацией, 
но и делятся собственным опы-
том, помогая друг другу избе-
жать ошибок. 
Для обмена интересными 

идеями обустройства своих 
участков Валентина Николаев-
на даже создала группу ВКон-
такте «Цветоводы Верховажья» 
(www.vk.com/club56626109). 

«Очень важно общение, 
- говорит она. - Вы можете 
выложить фотографии своих 
участков, спросить совета по 
выращиванию тех или иных 
растений, поделиться или 
обменяться семенами. И если 
на лекторий приходят только 
верховажские женщины, то в 
интернете нет территориаль-
ных границ. Творите, сочетай-
те, пробуйте! Создавайте кра-
сивые сады, которые будут 
радовать вас и окружающих». 

Анна НИМЧУК

Интерес есть, а знаний не хватает
Последнее время мы с вами стали больше времени 
уделять не только огородам, но и цветникам, садам, 
благоустройству своего участка. И это замечательно. 
Все красиво должно быть не только в человеке, как 
считал Чехов, но и вокруг него. Какими только клум-
бами, дорожками, садовыми скульптурами, беседка-
ми мы не перестаем удивлять соседей и знакомых. 
Но как сделать так, чтобы ваш участок не превратил-
ся в хаотичный набор неудачно связанных между 
собою частей-элементов? Какие законы и приемы 
ландшафтного дизайна нужно знать, чтобы в офор-
млении территории чувствовались стиль, гармония 
и оригинальность?

То есть, на апрельское первенст-
во района на призы спорткомитета и 
редакции газеты «Верховажский вест-
ник» игроки из Чушевиц приехали в 
качестве главных фаворитов. Шансы 
гостей еще более возросли, когда выя-
снилось, что в соревнованиях не смо-
жет принять участие действующий чем-
пион и самый титулованный наш шах-
матист Сергей Солодилин. Впрочем, 
путь к победе у гостей оказался доволь-
но трудным и тернистым. Верховажане 
вовсе не собирались сдаваться без боя. 
По регламенту каждому шахматисту 

давалось по 20 минут на партию. Доста-
точно много, чтобы тщательно продумы-
вать свои ходы. В отличие от блица, где 
в распоряжении спортсмена всего пять 
минут, или быстрых шахмат, ограничива-
ющих игрока десятью. По крайней мере, 
такая временная «шкала» традиционно 
применяется у нас в районе. 
Но далеко не все полностью исполь-

зовали дающийся правилами «лимит». 
Особенно грешила торопливостью моло-
дежь, Артем Лапин и Даниил Шадрин. 
Сильно сыграв в дебюте, ребята уже 
через 10-15 ходов из-за поспешности 
принимаемых решений растрачивали 
достигнутое преимущество и были выну-
ждены сдаваться гораздо более опытным 
соперникам. Какой уж тут полноценный 
миттельшпиль, не говоря уже об эндшпи-
ле. Скорее всего, шахматная мудрость и 

способность сдерживать бьющие ключом 
эмоции придет к несомненно одаренным 
ребятам лишь с годами. Главное, не утра-
тить до того времени нынешний энтузи-
азм и желание играть.

Зато во встречах между игроками 
основной «обоймы» не все происходи-
ло так однозначно. Никому из участни-
ков не удалось избежать проигрыша и 
выйти в явные лидеры. Интрига продер-
жалась практически до самого фини-
ша. Судьба «призов» начала просма-
триваться лишь перед двумя заклю-
чительными турами. И то чисто тео-
ретически. Фактически же в игру мог 
вмешаться непредсказуемый случай 
и в корне изменить соотношение сил. 
Ключевой в смысле окончательной 

расстановки мест в рейтинге оказалась 
партия между Александром Шадриным 
и Вячеславом Сабуриным. В напря-
женной и нервной борьбе удача скло-
нилась на сторону Александра. Выиг-
рыш позволил ему не только догнать 
по очкам Александра Климовского, 
но и с учетом победы в личной встре-
че опередить его. Второй подряд турнир 
стал для Александра Шадрина «золо-
тым». И вновь чушевицкие шахмати-

сты заняли два первых места. Единст-
венному на пьедестале почета верхо-
важанину, Николаю Зажигину, доста-
лась «бронза». 

Есть вероятность того, что летом 
состоится матч-реванш. Уже на чуше-
вицкой территории. По крайней мере, 
это горячее желание всех шахматистов.
И еще. Пользуясь случаем, главный 

судья турнира Валерий Ромицын 
попросил опубликовать в газете его 
обращение к общественности Моро-
зова:

- Работая в архиве редакции «Вер-
ховажского вестника», я обнаружил 
интереснейшую информацию. В 50-е 
годы прошлого века чемпионом райо-
на по шахматам был учитель Морозов-
ской школы Сергей Яковлевич Хах-
лин. Более того, в 1953 году он выиг-
рал первенство области среди сельских 
шахматистов, а в 1957 — завоевал тре-
тье место. Может быть, кто-либо распо-
лагает сведениями об этом человеке и 
найдет в семейном архиве его фотог-
рафии? Буду очень благодарен, если 
кто-либо откликнется на мою просьбу и 
перешлет фото в адрес редакции.

Владимир БАСОВ 

Чушевицкий 
триумф
В нынешнем спортивном сезоне 
заметно укрепили свои позиции 
чушевицкие шахматисты. Их 
как индивидуальный, так и ко-
мандный рейтинг резко вырос 
после отличных результатов, 
показанных сразу в нескольких 
состоявшихся подряд турнирах. 
Один раз еще можно списать на 
случайность, но два и больше — 
уже тенденция.

Слава 
труженикам 
тыла!
В Олюшинском сельском посе-
лении состоялся вечер «Слава 
труженикам тыла!», посвящен-
ный юбилею Победы.

Организовали и провели мероприятие 
совет ветеранов поселения, сельская 
администрация и работники культуры. 
Глава Олюшинского сельского поселе-
ния В.А. Васендина вручила труженикам 
тыла В.Н. Пинаевскому, Н.Н. Лыско-
вой, М.М. Кузьминской, В.С. Кузь-
минской, Е.И. Зенковой, Е.Ф. Зен-
ковой, Л.И. Колотушкиной юбилей-
ные медали, памятные подарки, а 
работники культуры подготовили кон-
церт. Встреча ветеранов закончилась 
за чашкой чая. 
В поселении живут и два участни-

ка Великой Отечественной войны: 
С.С. Кузьминский и А.В. Соболев. Их 
тоже поздравили с праздником.

Нина ЮРЕНСКАЯ

Со счетом 2:0
В конце апреля наша женская 
сборная по волейболу одержала 
победу в сямженском турнире, 
посвященном памяти учителя и 
тренера И.С. Шаверина. Он прово-
дился впервые и собрал пять жен-
ских разновозрастных команд.

Обыграв всех соперников со счетом 
2:0 по партиям, верховажанки заняли 
первое место. Вторыми стали спор-
тсменки из Харовска, третьими — хозя-
ева турнира — женская сборная Сямжи.
Определены и лучшие игроки в 

каждой из команд. В нашей сборной 
это звание получила Анна Верещаги-
на (Н-Кулое).

Ольга ГУЛИНА

Пруд В.Н. ЧерепановойКлумба А. Мальцевой

Участники турнира на приз газеты «Верховажский вестник»
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 Звонок в редакцию 

- Редакция, здравствуйте.
- Здравствуйте.
- Скажите, пожалуйста, кто 

отвечает за качество товара? 
Недавно я купил курицу в мага-
зине «Чудославские», разморо-
зил ее дома, а в тушке оказа-
лось много воды. К кому обра-
титься с претензией?

- Магазин «Чудославские» 
принадлежит вельскому пред-
принимателю. Можно задать 
вопрос продавцам магазина, 
может быть, они разъяснят что-
то. Или пожаловаться в прокура-
туру, в Роспотребнадзор.

- К продукции Вельской пти-
цефабрики у меня никогда не 
было вопросов, вся продукция 
была хорошая. Кто сейчас им 
поставляет ее? Если можно, 
узнайте, пожалуйста, и напи-
шите об этом в газете.

- Хорошо, узнаем и напишем.

После телефонного разговора 
с нашим читателем я отправи-
лась в магазин «Чудославские». 
Поинтересовалась у продавца 
Ирины, откуда поступили куры?

- Сейчас куриную продук-
цию в наш магазин поставля-
ет Шекснинская птицефабрика. 

- Адрес поставщика у Вас 
есть?

- Нет, все реквизиты Вы 
можете узнать у хозяина мага-
зина. Мы лишь принимаем 
товар и торгуем им.

- Ирина, покупатели выска-
зывали претензии в отноше-
нии шекснинского товара?

- Так в газете «Верховажский 
вестник» уже писали, что куры 
тощие и синие.

- А Вельская птицефабрика 
будет существовать?

- Ничего не могу сказать. 
Видите, уже нет в продаже 
яиц, по неофициальным дан-
ным, их будут завозить из 
В-Устюга. 

- Приходится только доду-
мывать насчет Вельской пти-
цефабрики?

- Да.
- Жаль, если она ликвидиру-

ется. Мы действительно были 
довольны ее продукцией. В 
связи с пожаром на птицефа-
брике покупателей в Вашем 
магазине убавилось?

- Конечно, убавилось. Види-
те, и сейчас нет ни одно-
го человека. Разве раньше 
такое бывало? Мы тоже вме-
сте с покупателями пережива-
ем эту трагедию. И надеемся, 
что все наладится.

- Дай-то Бог. До свидания.

Д. Паюс
ВАЛЕНТИНЕ ДИОНИСЬЕВНЕ АРХИПОВОЙ

Любимую жену, маму, заботливую бабушку 
поздравляем с юбилейным днем рождения!
Дарят пятерки на счастье года – пусть остается душа 

молода! И никогда не подводит здоровье, близкие люди согре-
ют любовью. В доме пусть будет все в полном порядке! Жить 
хорошо, неизменно в достатке! Бодрой улыбки, сияющих глаз! 
Радость приносит пускай каждый час! Добрых вестей и мечты 
исполненья и в замечательном быть настроении!

Муж, дети, внуки

В замороженной 
курице — вода

 К 70-летию Великой Победы  

Песня с песней говорит

В рамках реализации плана 
подготовки к 70-летию Вели-
кой Победы администрации 
Нижнекулойского сельского 
поселения 26 апреля в ФОКе 
села Нижне-Кулое встрети-
лись коллективы наших вете-
ранских клубов: «Ветеран» и 
«На огонек», «Родник» Вер-
ховского сельского поселения 
и «Очаг» из Осташева.
Члены клуба «На огонек» 

представили гостям лите-
ратурно-музыкальную ком-
позицию «Сердце к сердцу 
порывается, песня с песней 
говорит…», посвященную 
творчеству поэта Михаила 

Исаковского. В течение часа 
на сцене звучали его стихи и 
песни. Ведущие Т.С. Нефе-
довская и Т.А. Юначева вели 
рассказ о жизни и творчестве 
Исаковского. Рассказ и высту-
пления самодеятельных арти-
стов сопровождались показом 
презентации и видеороликов.
Гости из с. Сметанино пода-

рили красивые песни под 
аккомпанемент Могутова С.И.
Встреча продолжилась за 

чашкой чая, где много гово-
рили о предстоящем празд-
нике Победы, о том, какой 
ценой она была завоевана в 
мае 45-го. И здесь еще про-

У каждого поколения — свое время и свои песни. Но 
есть песни, которые поют все, потому что есть цен-
ности, которые дороги для всех. Как некриклива и 
бескорыстна любовь к детям, к отцу и матери, к род-
ной земле, так задушевна, проста и понятна лирика 
Михаила Васильевича Исаковского. В народной па-
мяти он живет как человек-песня. Более ста стихот-
ворений поэта стали песнями. «Огонек», «Катюша», 
«Ой, туманы, мои растуманы», «Походная», «В лесу 
прифронтовом», «Враги сожгли родную хату» и мно-
гие другие — это лишь маленькая часть поэтического 
творчества поэта, посвященная Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 г.г.

должали звучать стихи и песни 
о войне.
Замечательное, душев-

ное мероприятие подгото-
вили члены клуба «На ого-
нек» (председатель Кононов 
Валентин Алексеевич)!
А неделей раньше, 19 апре-

ля, на сцене ФОКа прошел 
фестиваль-конкурс военной 
песни «По волнам памяти», 
в котором приняли участие 37 
человек: коллективы Нижнеку-
лойской участковой больницы 
и клуба «На огонек», пред-
ставители Нижнекулойской 
средней школы и СПК кол-
хоза «Нижне-Кулое», детско-
го сада, гости из Н-Коленьги. 
По условиям конкурса каждый 
участник или коллектив долж-
ны были исполнить две песни: 
о войне и на военную тему. 
Победителем стала Надеж-
да Шаляпина из Н-Коленьги.
Спасибо за организацию 

мероприятия работникам куль-
туры М.Ю. Успенской, Н.А. Зы-
ковой, Е.В. Астафьеву!

Т.Н. Игнатьевская, 
с.Нижне-Кулое

- Это редакция? Здравствуйте.
- Здравствуйте.
- Вам звонит Лидия Борисовна из Верховья. Во-первых, 

поздравляю вас с майскими праздниками, во-вторых, благода-
рю за ответы на вопросы «Прямому проводу» и, в-третьих, 
тоже хочу рассказать о проблеме. Слышали, что с 1 июня в Вер-
ховском ФАПе не будет фельдшера. Население у нас большое, 
поэтому нельзя остаться без медика. Спросите у Н.Н. Попо-
ва, главного врача Верховажской ЦРБ, насколько точна наша 
информация.

- А Вы не хотите обратиться с этим вопросом к нему?
- Мы — люди простые, кто нам ответит? А газетчикам 

ответят. Спросите, пожалуйста!
- Хорошо, позвоню Николаю Николаевичу.

Н.Н. Попов ответил, что с 1 июня фельдшер Верховского ФАПа 
идет в отпуск. Будет она работать после отпуска или нет, пока 
сказать трудно. Кадровый вопрос будет решаться в том случае, 
если фельдшер ФАПа подаст заявление об уходе.

Нельзя остаться
без медика!

Поздравляем!

Важная часть мероприя-
тия  —  презентации книг и бук-
летов. Масштабный труд 
наших земляков — военных 
историков А.С. и М.А. Маль-
гиных «Верховажане в боях 
за Родину», изданный на 
средства авторов, спонсо-
ров и администрации района, 
посвящен героям и участни-
кам войны. Документальные 
очерки дополнены информа-
цией о боевой обстановке 
на фронтах, воспоминания-
ми сослуживцев. Эта книга 
стала замечательным подар-

ком к 70-летию Великой Побе-
ды ветеранам войны, труже-
никам тыла, их потомкам и 
всем жителям района.
Работники библиотек собра-

ли материалы о верховажа-
нах — участниках битв за Ста-
линград и на Курской дуге, о 
всех памятниках и обелисках 
в нашем районе и выпусти-
ли буклеты «Их подвиг жив, 
неповторим и вечен…» и 
«Подвиг народа». Районный 
музей совместно с редакцией 
газеты издали сборник самых 
известных военных песен и 

«Память сильнее времени»
5 мая состоялось большое районное мероприятие 
под таким названием. В Доме культуры села Вер-
ховажья были подведены итоги подготовки к 70-ле-
тию Победы в Великой Отечественной войне. Это 
издательская деятельность, работа над Электрон-
ной Книгой Памяти и Календарем Победы, конкурс 
школьных музеев, выставки и концерты, акции и эк-
спозиции, видео-фильмы по воспоминаниям вете-
ранов, встречи с участниками войны и тружениками 
тыла.

частушек «Споемте, друзья, 
ведь завтра в поход...». 

Всем, кто внес вклад в под-
готовку к юбилею Победы, в 
увековечение подвига совет-
ского народа и земляков-вер-
ховажан в борьбе с фашизмом, 
глава района Г.С.Непомилуев 
вручил Почетные грамоты и 
Благодарности. На сцену под-
нимались представители школ, 
библиотек, музеев, Домов куль-
туры, ветераны, главы поселе-
ний. Все вместе мы сделали 
большое дело: поклонились 
подвигу поколения победите-
лей, подняли патриотическую 
работу в районе на более высо-
кий уровень.

Наталия СВИРСКАЯ.
Фото 

Натальи СОЛОМАТОВОЙ

Сборник «Споемте, дру-
зья...» можно приобрести в 
редакции нашей газеты.

Администрация сельского поселения Шелотское извещает, что 5 мая 
2015 года состоялись публичные слушания по проекту решения Сове-
та поселения «Об утверждении отчета об исполнении бюджета Шелот-
ского сельского поселения за 2014 год». 
Участники слушаний одобрили проект решения.

 Местное самоуправление 

Депутаты ЗСО Ю.В. Ордин и В.Л. Леухин 
вручили ветеранам памятные подарки Книги, изданные к юбилею Победы

На звонки отвечала Нина ЮРЕНСКАЯ
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♦Куплю
♦Куплю сруб бани 3х3. 
8-921-491-47-97

♦Куплю дом в Верховажском 
районе с документами, 
состояние дома неважно.
8-964-306-53-53, 
8-960-298-28-59

♦Продам
♦Продается двухкомнатная 
благоустроенная квартира, 
кирпичный дом, 2 этаж.
8-921-141-73-20

♦Продам двухкомнатную 
благоустроенную квартиру, 
панельный дом.
8-953-504-90-37

♦Продается дом в Н-Кулое, 
д. Ореховская, в центре 
деревни, возле магазина.
8-921-831-00-54

♦Объект незавершенного 
строительства. 
8-921-140-87-52

♦Продается дом 
(незавершенное 
строительство) 
с хозяйственными 
постройками. 8-921-539-96-81

Õóäîæåñòâåííàÿ Õóäîæåñòâåííàÿ 
êîâêàêîâêà

ËËестничные ограждения, естничные ограждения, 
лестницы.лестницы.  ÂÂорота, заборы.орота, заборы.  ÍÍавесы, козырьки.авесы, козырьки.

ÐÐитуальные группы.итуальные группы.  ÏÏредметы интерьера.редметы интерьера.
ÊÊотлы отопления, отлы отопления, 
печи для бань.печи для бань.
Сварка в среде аргона. Сварка в среде аргона. 

Верховажье, Верховажье, 
+7-931-503-27-30+7-931-503-27-30

Магазин «Мастер»
Бензокосы, бензопилы, электроинструмент, 
ручной инструмент, садовая техника, мойки, 

велосипеды, сварочное оборудование.
Запчасти и аксессуары к бензо-, электроинструментам

РЕМОНТ БЕНЗО-, ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТА
Верховажье, ул. Свободы, д. 2
Бывший магазин «Смак» за церковью

Тел. 8-921-066-07-77, 8-911-444-44-20
Кредит до 3-х лет

♦Продам штакетник, 
брусок на заборы.
8-921-140-75-40, 8-921-820-79-28

♦Окна ПВХ. 8-921-069-78-62

♦Монтаж отопления, 
водопровода, канализации.
8-921-815-86-96, 
8-900-915-51-75

Ïðîäàì ï÷åëîïàêåòû, 
ìàòêè «Êàðïàòêà», 

прямые поставки 
из питомника Закарпатья, 

все с документами 
и сертификатами.

Продажа с 15 мая, дешево. 
8-921-140-75-40, 8-921-068-90-13

Ìàãàçèí «Àéáîëèò»

ÏËÀÑÒÈÊÎÂÛÅ ÎÊÍÀ 
îò ïðîèçâîäèòåëÿ. 
8-921-129-47-26

Выражаем соболезнование 
Армееву Валерию Витальеви-
чу, родным и близким по пово-
ду смерти отца 
Армеева Виталия Егоровича.
Щекотовы Надежда, 
Алексей (Верховажье)

Выражаем глубокое соболез-
нование Соломатову Василию 
Николаевичу, Бределевой Нине 
Николаевне, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Сивковой Лидии Ивановны.
Макаровская, Москвины, 
Бутусовы

Коллектив магазина «Радуга» 
№1 выражает глубокое соболез-
нование Бределевой Нине Нико-
лаевне, всем родным и близким 
по поводу смерти матери 
Сивковой Лидии Ивановны.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Бурловой Валентине Сте-
пановне по поводу смерти 
Рухловой Нины Афанасьевны.
Сотрудники 
ИП Зобнина Н.А.

Ресторан 
&o%л !…/L[ 

(Кошево, 39А) 
принимает заказы на 

проведение 
свадеб, юбилеев 

и других мероприятий. 
Справки 

8-921-140-48-08

15 ìàÿ íà ÿðìàðêå

ÆÅÍÑÊÀß 
ÎÄÅÆÄÀ 

èç Ïîëüøè.

СТРОИТЕЛЬСТВО, 
частный сектор. 
8-953-518-24-24

Šeokh0{!!! 
Оцинкованные, 

от производителя! 
БЕСПЛАТНАЯ доставка!!!* 

Гарантия качества! 

8-953-505-42-66, 
8-911-535-04-03

*подробности у продавца

ООО «МодульСтрой»

18 мая (понедельник) - продажа ПОРОСЯТ мясной породы, 
привитых, с гарантией, из частного хозяйства: 

Климушино (центр) 18.05, Верховажье (стоянка у рынка) 18.20, 
Слобода (остановка) 18.35, Другосимоновская (остановка) 18.55, 
Н-Кулое 19.10, Б. Ефимово (ост.) 20.00, Сметанино (ост.) 20.20, 

Чушевицы (центр) 20.50, Подсосенье 21.00, 
Липки (ост.) 21.10, Шелота (центр) 21.25 

Тел. 8 921 675 0707, 8 915 990 5805. Звонить за 2 часа.

Администрация Верховажско-
го муниципального района сооб-
щает, что 7 мая 2015 года состоя-
лись публичные слушания по про-
екту решения Представительного 
Собрания «Об утверждении отче-
та об исполнении районного бюд-
жета за 2014 год». Проект одо-
брен и внесен на рассмотрение и 
утверждение в Представительное 
Собрание.

* * *
Администрация Наумовского 

сельского поселения принимает 
заявки на предоставление земель-
ного участка:

- земельный участок ориенти-
ровочной площадью 600 кв.м по 
адресу: Вологодская область, Вер-
ховажский район, Наумовский с/с, 
д. Ексинское - для ведения лич-
ного подсобного хозяйства, уча-
сток предоставляется на праве 
аренды.

 Официально 

 Благодарим 

 Обратите внимание 

 Объявления  Приносим извинения 

 Реклама 

♦Продаю земельные участки 
под Вологдой, 
все коммуникации.
+7-921-716-54-50

♦Продается земельный 
участок. 
8-911-045-05-71

♦Продам КамАЗ-5320 б/у, 
торг уместен.
8-921-126-35-46

♦Продам березовые дрова 
колотые. 
8-921-236-98-07

♦Продам чернозем.
8-921-722-71-66, 
8-921-128-21-20, 
8-921-232-69-32

♦Продам емкость для септика.
+7-921-127-88-22

♦Продаются мягкие сиденья 
автобуса. 8-921-144-14-22

♦Продаю картофель 
на еду и семенной. 
Дом. 43-1-85, 8-960-298-79-28

♦Продаю картофель 
столовый и семенной, 25 р. 
8-909-596-39-44, 
8-921-067-80-62

Заказчики работ по подготовке 
проекта межевания Пестова Людми-
ла Владимировна, почтовый адрес: 
Вологодская область, Верховажский 
район, д. Большое Ефимово Наумов-
ского сельского совета, д. 43, тел. 
8-921-064-93-25; Кулакова Татьяна 
Анатольевна, почтовый адрес: Воло-
годская область, Верховажский район, 
Наумовский с/с, д. Большое Ефимо-
во, д. 44, тел. 8-921-064-93-25; Кула-
кова Ольга Пантелеймоновна, почто-
вый адрес: Вологодская область, Вер-
ховажский район, Наумовский с/с, д. 
Сергеевская, д. 2, тел. 8-921-064-93-
25; Черепанов Евгений Васильевич, 
почтовый адрес: Вологодская область, 
Верховажский район, Наумовский с/с, 
д. Моисеевская, д. 5, тел. 8-921-064-93-
25; Зенков Александр Владимирович, 
почтовый адрес: Вологодская область, 
Верховажский район, д. Большое Ефи-
мово Наумовского сельского совета, д. 
42, тел. 8-921-064-93-25; Зенков Анд-
рей Владимирович почтовый адрес: 
Московская область, Сергеево-Посад-
ский район, пгт. Богородское, д. 61, тел. 
8-921-064-93-25; Зенков Сергей Вла-
димирович, почтовый адрес: Вологод-
ская область, Верховажский район, с. 
Верховажье, ул. Садовая, д.5, кв.3 тел. 
8-921-064-93-25; Зенков Виктор Влади-
мирович, почтовый адрес: Вологодская 
область, Верховажский район, д. Афо-
нинская Шелотского сельского совета, 
д. 10, тел. 8-921-064-93-25, извещают 

о выделении из общей долевой соб-
ственности в счет доли на местности 
из земельного участка с кадастровым 
номером 35:07:0000000:25 согласно 
проекту межевания земельных участ-
ков и о месте и порядке ознакомления 
с проектом межевания.
Кадастровым инженером, подгото-

вившим проект межевания, является 
Боярская Ирина Васильевна, квалифи-
кационный аттестат №35-10-76 (работ-
ник ООО «Землеустроитель», адрес: 
г. Вологда, ул. Челюскинцев, д. 9 
оф. 214, тел. 8-981-432-86-40, 8-921-
144-05-55, e-mail: zemleustr@inbox.ru).
Земельные участки в счет доли выде-

ляются из земельного участка с када-
стровым номером 35:07:0000000:25; 
расположенного по адресу: Вологод-
ская область, Верховажский район.
Ознакомление с проектом межева-

ния земельных участков производит-
ся по адресу: г. Вологда, ул. Челюскин-
цев, д. 9 оф. 214, тел. 8-981-432-86-
40, 8-921-144-05-55, e-mail: zemleustr@
inbox.ru в течение 30 дней со дня опу-
бликования данного извещения.
В течение 30 дней со дня опублико-

вания данного извещения заинтересо-
ванные лица могут подать обоснован-
ные возражения относительно разме-
ра и местоположения границ выделя-
емых участков в счет земельной доли 
по адресу: г. Вологда, ул. Челюскин-
цев, д. 9 оф. 214, кадастровому инже-
неру Боярской Ирине Васильевне.

ИЗВЕЩЕНИЕ

7 мая в деревне Титовская 
Н-Кулойского с/п на трансфор-
маторной подстанции про-
изошло возгорание. За счи-
танные минуты огонь распро-
странился, и загорелась сухая 
трава вблизи домов. Первым 
увидел возгорание Сергей 
Александрович Тонковский. 
В это время он пахал колхоз-
ное поле. Он тут же позво-
нил и сообщил о возгорании, 
а сам приехал на место пожа-
ра и до приезда пожарных опа-
хал загоревшийся участок. Мы 
выражаем благодарность Сер-
гею Александровичу. Спасибо 
большое за помощь, смекалку 
и неравнодушие.
К.В. Зыкова, Л.В. Цветова, 

М.Ф. Тонковская.

В материале «Правнуки победителей о войне» на стр. 7 в №35 
за 8 мая 2015 года была допущена ошибка. Следует читать «… 
прадедушка Макурин Никифор Павлович…». Приносим изви-
нения родственникам и читателям газеты.

Предотвратил 
беду


